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L'ORDRE DE NAISSANCE INFLUE SUR LA PERSONNALITE DES ENFANTS 
Aîné, benjamin, cadet… Voici l'enfant qui serait le plus difficile 

 
Une étude affirme que l'ordre de naissance influe sur la personnalité des enfants. 
Lequel est le plus difficile à gérer ?  
Découvrez pourquoi et comment équilibrer les relations familiales. 
 
Le petit deuxième serait le rebelle de la famille ! 
Une étude réalisée en 2016 par Sanni Norgaard Breining, de l’Université Aarhus au Danemark 
et Joseph Doyle, du Massachusetts Institute of Technology aux États-Unis est porteuse de la 
mauvaise nouvelle : Le deuxième enfant serait le plus difficile à gérer et celui ayant le plus fort 
caractère. 
 
L’étude a analysé des milliers de familles en Floride et au Danemark et le résultat est sans appel 
:  c’est le deuxième enfant qui serait le plus rebelle des fratries : Le petit deuxième obéit moins 
à l’école et a 20 à 40 % plus de chance d’avoir, en grandissant, des ennuis… avec la justice !  
Le professeur Doyle explique ces résultats par plusieurs facteurs : Le deuxième serait initié à 
la désobéissance et aux bêtises plus vite par son aîné : C’est bien connu, à deux c’est plus facile 
de s'entraîner ! La seconde explication demeure logique également mais peut être rectifiée : 
le deuxième enfant bénéficie naturellement de moins d’attention que son aîné lorsqu’il était 
unique. 
 
Cependant, ces explications pourraient tout aussi bien s’appliquer au troisième, qui aurait 
deux aînés pour l'entraîner ainsi qu’une attention affaiblie de la part des parents. C'est 
pourquoi la nuance est de mise. 
Ne soyons pas inquiets donc, car il faut savoir observer également la personnalité de chaque 
enfant, tout en prenant soin de ne pas pénaliser le numéro 2 ! 
 
La place difficile du “milieu” 
Prenez du temps pour observer vos enfants et comprendre dans quel rôle chacun s'inscrit. 
La place du milieu est souvent analysée comme une place difficile : Le premier reste un peu 
toute sa vie dans le rôle d’enfant unique qu’il a vécu plus ou moins longtemps et bénéficie de 
son statut d’ainé responsable, ressentant d’ailleurs parfois le poids pesant de son rôle 
protecteur, le troisième va souvent être le petit dernier chouchouté, et le second cherchera sa 
place dans tout ça ! 
 
Aussi, le contexte de son arrivée est souvent très différent de celui dont l'ainé a bénéficié. 
L’arrivée du deuxième enfant est plus complexe : les parents sont fatigués, et doivent pourtant 
gérer un deuxième enfant, ainsi qu'une relation fraternelle en construction avec son lot de 
disputes, de jalousie. 
 
De plus, le deuxième enfant doit comprendre immédiatement qu’il va devoir partager sa 
maman, son papa, avec un autre enfant qui, lui, aura prit l’habitude avant de les avoir pour lui 
tout seul. Il peut ressentir une certaine agressivité de la part du premier qui se sent menacé. 
Ce ressenti peut l'amener à durcir son caractère. 
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S'efforcer de traiter tous les enfants de la même façon 
Facile à dire, plus complexe à faire. Lorsqu'on devient parent de plusieurs enfants la question 
se pose régulièrement : comment faire pour ne pas être plus attentif à l'un qu'à l'autre, 
comment appliquer une certaine règle d'égalité face à des enfants qui ne sont pas égaux en 
âges, en besoins, ni en caractères ? C'est pourtant la clé pour instaurer une relation saine entre 
vos enfants. 
 
Face à un second un peu difficile, redoublez d'attention. Offrez-lui un "moment spécial" rien 
qu'à lui : quelques minutes par jour, si possible, où vous serez à lui pour un temps de jeu, de 
lecture ou de discussion. Car souvent, le deuxième enfant peut souffrir de ce qu'il va ressentir 
comme un second rôle, sans savoir l'exprimer ! 
 
Ainsi, en observant leurs relations à nous ainsi qu'entre eux, nous pouvons rectifier certaines 
choses, apaiser les conflits en prenant le temps d'expliquer notamment combien l'amour 
parental est infini et peut se multiplier autant qu'il le faut pour combler chacun de leur besoin. 


